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D E L Ä P R O F E S I Ó N 

¿ E S Q U E HA F R A C A S A D O LA INICIATIVA? 
Relaíivamente, no ha mu

cho leímos en «El Tiempo» 
una información en Ici cuai 
se daba por seguro la' cons
titución de ia Asociación de 
la Prensa murciana y hasla 
se decía, si mal no recorda
mos, que a tal objelo efec
tuaba trabajos una ponencia 
formada por periodistas afi
liados a la Asociación de Re
dactores que haee ocho anos 
funciona ert esta ciudad. 

Desde la fcclia en que la 
dicha información apareció 
en el colega ciervista nada se 
ha vuelto a hablar sobre es
te asunto, dc tanto interés pa
ra la profesión. La iniciativa 
de constitución de líi Asocia
ción de la Prensa, si bien per
tenecía a la tnencionada po
nencia, también había de atri
buirse a «El Tiempo» que con 
tanta simpatía acogía al pro
yectado nuevo organismo. 

Nosotros creíamos que se 
convocaría a alguna reunión 
en donde con el acuerdo de 
los periodistas murcianos se 
fijarían las bases para el fun
cionamiento de la Asociación 
de la Prensa, y más aún si se 
tenía en cuenta que diarios 
como «El Tiempo» y «El Li
beral» simpatizaban abierta
mente con ia idea; pero pa
san los días y nada se hace 
a este respecto. 

Es indudable que nuestros 
propios intereses están aban
donados. La Asociación de 
Redactores se encuentra car
gada de honores por los mu
chos éxitos que ha obtenido 
en su actuación pública, pero 
su vida, por causas de todos 
conocidas, no es lo próspera 
que debiera ser y se merece 
por el fin social que está lla
mada a llenar. 

En la mayoría de las capi
tales ya se ha acometido por 
los periodistas la empresa de 
construcción dc casas bara
tas, se ha hecho bastante en 

DE GRAN INTERÉS 

Para automovilistas 
y contratistas de 
Obras públicas 

Este diario a partir dc ma
ñana abre una sección gene
ral relacionada con el auto
movilismo y las Obras públi
cas de la provincia. 

En dicha sección iremos 
consignando los automóviles 
por marcas que se vayan ins
cribiendo diariamente en ja 
Jefatura de Obras públicas y 
un resumen dc las disposicio
nes oficiales que se relacio
nen con estos asuntos. 
^ E n lo q u e concierne a 

io que concierne a la previ
sión, ahorro y cooperativis
mo, se han dado garantías 
al trabajo con la constitución 
de Comités Paritarios; en 
una palabra, la profesión va 
álcanzáiído un nivel econó
mico-social que se traduce 
en mejoras y beneficios para 
la clase. 

Nosotros creemos que ya 
es hora de que el periodista, 
en Murcia, vea otros horizon
tes que los escasos que hoy 
lidie ante sus ojos. Las leyes 
les conceden derechos que 
h&y que desempolvar para 
ejercerlos, dignificando una 
profesión sobre la que pesan 
grandísimas responsabilida
des y a la que s e le exigen 
los mayores sacrificios. 

No es que creamos que con 
la Asociación de la Prensa 
ya tenemos cl remedio «cú
ralo todo», no. Lo que sí 
pensamos es que quizá con 
buena voluntad se pueda ha
cer algo de la labor que de
jamos apuntada. Tenemos 
entendido que la propia Aso
ciación de Redactores no ha 
de ser obstáculo para la crea
ción dc la Asociación de la 
Prensa, ya que uno y otro 
organismos, por no ser in-
compafibles, pueden subsis
tir. 

«El Tiempo», que ha prohi
jado con cariño la iniciativa 
que dejamos apuntada, debe, 
con esa ponencia, concretar, 
todo lo actuado c intentar la 
formación dc la nueva enti
dad profesional. 

y quede fijado de una vez 
para siempre nuestro criterio 
cn esta cuestión. Nosotros 
iremos a la Asociación de la 
Prensa, pero nos opondre
mos rotundamente a que des
aparezca la Asociación de 
Redactores que cuenta con 
todas nuestras mayores sim
patías. 

Obras públicas consignare
mos todos los anuncios de 
subastas que se celebren en 
la provincia y detalles de sus 
presupueslos a más de todas 
cuantas disposiciones que se 
dicten con carácter general y 
de las que afecten a los con
tratistas de Obras públicas. 

Igualmente esperamos que 
esto sea del agrado de aque 
líos nueslros lectores lUe se 
interesan en estos asuntos. 

También tenemos en pro
yecto organizar otra sección 
informativa que abarque Mi
nas, Montes, Servicio Agro
nómico y Confederación Hi
drográfica, Avance Catastral 
y Catastro Urbano. 

N O T A H и M O R I S T¡1 С A 

Pti UNA REVISTA DÉ SALONES 
"£9/!0cñe se congregó un gran número de personaíidadesen casa de ía señora 

de Sí, para recibir ai embajador de CUoravia", 

P O R LOS T E A T R O S 
Ottiz 

Anoche se despidió del pú
blico murciano 1 a notable 
compañía de Luisita Rodrigo, 
con ia obra de Gabaldón y 
Roig «Una mujercita sería». 

Luisita Rodrigo como to
das las noches obtuvo un 
éxito resonante. Es una lásti
ma que haya sido tan corta 
su actuación, pues no siem
pre se ven actrices de tan re
levantes cualidades. 

Nosotros la felicitamosmuy 
sinceramente por los triunfos 
que ha conseguido. 

Que siga así la bella aclriz, 
y que la volvamos a ver otra 
temporada. 

Esta noche debuta la com
pañía de Paco Alarcón, con 
la obra de Francisco Ramos 
dc Castro «¡Pare V. la jaca, 
amigoí». 

El notable actor cómico se
ñor Alarcón fiene en esta 
grandísimas simpatías, con
quistadas en la actuación en 
Romea, con María Luisa Mo-
nero; y puede asegurarse que 
el público verá con agrado, 
su reaparición, y acudirá al 
teatro a pasar un gran rato y 
a deleitarse con la gracia ex
traordinaria del artista. 

Entre los artistas dc la 
compañía figura la bellísima 
actriz María Cañete, Censué 
lo Esplugas y el excelente 
actor Antonio Amat. 

Circo 
Ayer se proyectó la mag

nífica producción «Rusia» , 
acudiendo a presenciarla una 
numerosísima concurrencia 
por tarde y noche, que salió 
muy complacida del espec
táculo. 

Para hoy se anuncia la pe
lícula dc la Casa U. F. A., 
Manon Lescaut, por la famo
sísima Lya di Pulfi, que, da
da la fama de la editora, no 
dudamos ha de constituir un 
triunfo. 

Completa sus aciertos la 
Empresa Iniesta, entre otros 
muchos, con la proyección 
que anuncia para mañana, de 
la famosa producción del po-
pularísimo Charlot «El Circo» 
que viene precedido de gran 
fama. 

La orquesta «Clottes» si
gue obteniendo grandes aplau 
sos con la interpretación acer
tadísima de selectos trozos 
musicales. 

^EL SEGURO FERRO
VIARIO 

Queda en suspenso in
definidamente 

La «Gaceta» de ayer publi
có el siguiente Real decreto 
de la Presidencia: 

«Exposición.— Señor: N o 
ha sido posible en el plazo dc 
fiempo que ha mediado desde 
que se publicó en la «Gaceta» 
el Real decreto número 1.362, 
de la Presidencia del Consejo 
dc ministros, de 30 de agosto 
úUimo, que establece el segu
ro obligatorio ferroviario, lle
nar lodos los requisitos y 
trámites de orden material 
necesarios para que su im
plantación pudiera tener efec
tividad el día 1 d e octubre 
próximo, como en él se orde
naba, y siendo además con
veniente revisar algunos de 
sus preceptos para compls-
larlos y aclararlos en forma 
que permita su más fácil y 
adecuada aplicación, el presi
dente que suscribe, de acuer
do con cl Consejo de minis
tros, fiene el honor de somc-
meter a l a aprobación d e 
Vuestra Majestad el adjunto 
proyecto de decreto. 

DECRETO 
A propuesta del presidente 

de mi Consejo de ministros, y 
dc acuerdo con éste, 

Vengo en decretar lo si
guiente: 

Artículo único: Queda cn 
suspenso la implantación dei 
seguro obligatorio ferroviario 
que r.egula e I Real decreto 
número 1.362, de la Presiden
cia del Consejo dc ministros, 
de fecha 30 dc í.gosío de! co
rriente año. 

Dado en San Scl)n-!ián, a 
30 de sepfiembre dc 92S.- -
ALFONSO. E l presídeme 
del Consejo de ministros, Vü-
gucl Primo de Rivera y Orba
neja.» 

LA CIRCULACIÓN 

¿Va a ser creada 
otra nueva placa? 

Salvando toda clase dc res
petos, tenemos que afirmar 
que el nuevo reglamento dc 
circulación urbana c interur
bana no nos convence; en lu
gar de facilitarla le crea más 
obstáculos e inconvenientes 
porque subsiste el error de 
enfocar estas cuesfiones sin 
salir del paseo dc la Caste
llana. 

¿Qué ha venido a resolver 
la placa de Transportes? Ab
solutamente nada, exisfiendo 
la de Pruebas. Es un prurito 
dc poner trabas c inconve-

B nicntés a! comercio automo-
I vilista; es querer regular cl 

transporte de los coches suje-
tándof© a fechas y Kilómetros 
de recorrido sin tener en 
cuenta que existen determina
dos factores que pueden re
trasar esc transporte origi
nando la nulidad de los per
misos. 

Ya lo hemos dicho; cl dis
tribuidor que tenga más de 
una provincia bajo su juris-

t dicción, se encuentra con que 
I la venta cn provincia dislinta 
I de la que le concedió las ma-
^ trículas de Pruebas le es com-
I pletamente imposibie, pues 
{ tiene que incoar, un cxpedien-
i-tc para que se le autorice,por 

un plazo marcado, el uso de 
dichas matrículas en provin
cias distintas a la suya. 

Además el uso de la Placa 
de Transporte ya ha creado 
más de un disgusto a los ven
dedores de automóviles, por
que algunas autoridades exi
gen que en los coches trans
portados vaya cn sifio visible 
l̂,a Patente' ¿Pero qué Paten
te? ¿La del coche de Pruebas, 
un cincuenta mil? ¿La de 
compra-venta? ¿La dc matrí
cula definitiva? Ninguna le 
corresponde, sin embargo las 
multas ejecutivas se imponen 
y los distribuidores no saben 
de qué manera colocarse den
tro de la Ley. Desde luego 
nosotros entendemos que los 
coches con placa de Trans
porte no necesitan Patente 
alguna. 

y corno si no hubiera ya 
suficiente lío con las dos Pla
cas, Pruebas y Transporte, 
ahora se nos informa que va 

í a ser creada otra Placa que 
I se llama de Libre Tránsito, 
i para, con ella, circular por" 
I ;toda España. Y decimos nos-
ftotros ¿no sería mejor que 
I exisfiera una Placa Unica pa-
Ì ra el comercio automovilista, 
I que pudiéramos llamar pro-
5 visional? 

No hay medio de entender
se en lo que se legisla sirt ton 
ni son cn materia dc circula
ción. El ejemplo lo tenemos 

I en lo que ahora se ha dis
puesto prohibiendo que 1 a 
guardia civil haga efecfivas 
las multas. ¿Es que quedan 
suprimidas las ejecufivas»? 

Estamos viendo que circu
lar con un automóvil por esas 
carreteras es mucho peor que 
traficar con pasfilias Gejier o 
introducir por la frontera se
das burlando el pago dé las 
Aduanas. 

(De «Gaceta del Auto
movilista»). 

N o t i c i e r o l oca l f 
Hoy, celebra su fiesta ono- ' 

másfica la disfinguida señora ' 
d o ñ a Francisca Rodríguez 
Bosch, de Ferrer. 

L A B O R I V i U N i e i P A L 

L A S E S I Ó N D E LA C O M I -

De Interés para los 
agricultores 

En virtud de ¡as instruccio
nes recibidas dc la Dirección 
General de Agricultura, pon
go en conocimiento de los 
agricultores que deseen ad
quirir trigo para la siembra, 
acogiéndose a los beneficios 
señalados en los Reales de
cretos dc 13 y 21 de sepHcm-
brej del corriente año, que 
por la Sección Agronómica 
de esta provincia (Avenida 
de Canalejas núm. 3) y de ^ 
10 a 1 de la mañana, se les ^ 
facilitarán cuantos snlcceden- ; 
íes necesiten, [proporcionan- t 
dules además los impresos 
necesarios para hacer las pe
ticiones a ia Dirección Gene
ral de Abastosy Crédito -Agrí
cola Ncicional. 

Murcia, 3 Octubre 1928.— 
P. El ingeniero jefe de la 
Sección, Emilio Ordoñez. 

Igualmente locelebran núes 
tros compañeros en la Prensa 
señores Martínez García, Gar 
cía Rivera, Frutos. Rodríguez 
y Noguera Lorenzo y seño
res Soler, Ayuso, Rico, Pe
ña, Ruiz, Conejero, Ruiz Me
dina, Narbona, Casfillo, Gó
mez, Llanos y Pato. 

A todos les enviamos nues
tra más cariñosa felicitación. 

S i o n R E R M A N E R T T E 

LEA V. 

т т т ш т 

PUBLICA 
EL NUEVO REGLAMENTO 
DE CIRCULACIÓN URBA

NA E INTERURBANA 

V I D A DEPORTIVA 
NOTA OFICIOSA DE LA 
FED RACIÓN MURCIANA 
DE CLUBS DE FÚTBOL 

El nuevo Comité Directivo 
elegido en la Asamblea ex
traordinaria celebrada en los 
úlfimos días del pasado mes 
de Sepfiembre, se reunió ayer 
por primera vez, procediendo 
a la designación de cargos a 
tenor de lo dispuesto en el ar
tículo 8.° del nuevo Regla
mento de la Real Federación 
Española de Fútbol. 

La designación fué la si
guiente: Vicepresidente, don 
Ramón Ángel Cremades.— 
Secretario, don Diego Fer
nández .-ánchez.—Tesorero, 
don Antonio Rubio.—Conta
dor, don Manuei Viseras, que 
en unión de don José María 
Llanos nombrado Presidente 
porla Asamblea, formarán el 
organismo permane n t e de 
Gobierno y administración de 
esta Regional durante la tem
porada 1928-29. 

En esta primera reunión del 
Comité se tomaron e n t r e 
otros los siguientes importaln-
tes acuerdos: 

Que los Clubs de I."" cate 
goria, depositen, antes del 
sábado, día 6 del actual, en 
la Tesorería de esta Federa
ción, la canfidad d e 2.000 
pesetas o cn su defecto que 
sea garantizada la expresada 
cantidad por el Presidente y 
Secretario del Club respecfi-
vo, destinada a responder dc 
las devoluciones de visitas de 
los restantes equipos de esta 
competición, sin perjuicio de 
la sanción establecida en el 
párrafo 8.°, Capítulo IV,de las 
disposiciones de 25 de Agos
to, interpretadas en el sentido 
dc representar 1 a falta d e 
asistencia a un parfido como 
la correspondiente a cesión 
de puntos. 

f^orma en que se han de in
gresar las canfidades deter
minadas en la Asamblea co
rrespondiente a cada uno dc 
los Clubs de 1." categoría. 

Sobre la solicitud del Im
perial F. C , de ue se inclu
yera en la categoría al Club 
solicitante y el River-Thader, 
acordó cl Comité dirigirse a 
ios cuatro Clubs que hoy la 
integran, pidiéndoles que ma
nifiesten su voto sobre tal 
extremo. 

Enterado el Comité de las 
comunicaciones de los Clubs 
Hércules, dc Alicante, y De
portivo Comercial, de Carta
gena, solicitando su inclusión 
$p, la 2,^ categorici, se acordó 
citar a los Clubs que por de
recho propio les corresponde 
figurar en esta categoría, pa
ra el día 4 del actual, a fin de 
que acuerden sobre tales pe
ficiones y hagan la propuesta 
a este Comité. 

Asimismo se acordó: pro
ceder a la consfitución del 
Comité de apelación de la 1.° 
categoría, citándose para ello 
a los Clubs interesados, parís 
el día 5 del corriente шее. 

Ayer mañana bajo la presi
dencia del alcalde accidental 
señor Torres de Parada y 
con asistencia de los conce
jales señores Hernández Mo
ra, Bernal, Navarro, Arnaez 
y Pérez Lucas, celebró sesión 
la Comisión municipal Per
manente. 

Fué aprobada cl acta dc la 
sesión anterior, quedando en
terada la Comisión de las 
disposiciones insertas en el 
«Boletín» y «Gaceta» de la 
semana q u e interesan a 
Ayuntamiento. 

La Comisión quedó entera
da de varias comunicaciones, 
entre ellas, una del alcalde de 
Cartagena, anunciando el en
vío dc libros para la Biblio
teca de Jara Carrillo, y otra 
de la Cámara oficial del Libro 
solicitando se celebre con bri
llantez la Fiesta del Libro y se 
cree un premio para cl mejor 
escaparate de librería. 

Acordado. 
Quedaron aprobados los 

extractos de acuerdos adop
tados por la Permanente cn cl 
pasado mes de sepfiembre. 

Aprobáronse las cuentas y 
pagos de la semana. 

La Comisión de Hacienda 
informó en senfido favorable 
la reclamación dc don Maria
no Tebar al padrón sobre 
rótulos. 

Aprobóse el informe. 
A instancias dc don Pedro 

Balanza, acordóse la forma 
en que se ha de efectuar cl 
pago de los anuncios cn los 
tranvías. 

Condonáronse las multas 
impuestas a ona Remedios 
Escobar y don Leoncio Mar
tínez, con mofivo de los ex
pedientes d c defraudación 
tramitados por los invcsfiga-
dores municipales. 

Acordóse elevar cn ochen
ta pesetas mensuales el pre
cio del arriendo por la casa-
escuela dc niños de Avileses, 
propiedad de doña Marra Na
varro. 

Las instancias de don Pe
dro Cáscales y don Marianoí 
Martínez solicitando el estaJ 
blecimicnto de depósitos fraru 
cos para la venta dc salázo-1 
nes y conservas, por decreto' 
de la alcaldía fueron refirados 
de la orden. 

Desesfimóse 1 a reclama
ción formulada al arbitrio de 
inquilinato presentadíi p o r 
don Juan Martínez Camacho, 
csfimándosc la formulada por 
don Pedro Coreóles Soler. 

Aprobóse el presupuesto 
formulado por el jefe de la 
sección de Estadística para 
la formación de los'padrones 
que han de regir durante cl 
año de 1929. 

Doña Micaela Viviente Rael 
presentó instancia reclaman
do al padrón de cédulas per
sonales. Aprobóse de acuer
do con lo solicitado. 

• a Comisión de Beneficen
cia y Sanidad informó desesfi 
mando, por ahora, la pefición 
de los médicos de la Casa dc 
Socorro para instalar cn di
cho benéfico establecimiento 
un aparato -'e rayos X. Dc 
acuerdo. 

Fué informado favorable-
iiicníc el expediente incoado 
por don Salvador, Molina Ibá
ñez solicitando sé le devuelva 
la cantidad abonada cn de

ll I 
í 

masia por el servicio de 
I aguas potables desde el mes 

dc enero de 1927 hasta la fe
cha. 

Concedióse permiso para 
edificar y realizar obras a don 
Antonio Baños, don Pedro 
Charcntón, don Victor Gui
llamon, don Angel Minano y 
doña Carmen Imbernón, de
negándose este a dofia Anto
nia Jiménez y don Francisco 

Quedó aprobado un escrito 
de los vecinos del Ovalo a la 
Innovadora solicitando el res
tablecimiento dc una toma dc 
aguas. 

Denegóse permiso a dofia 
Consuelo Vidal para poner 
prcfiles a un puente sobre la 
acequia de Aljufia en la calle 
de Olma. 

Esfimose la petición dc don 
José López sobre ocupación 
dc quijeros en la acequia de 
Caravija. 

Igualmente se esfimó cl re
curso dc alzada interpuesto 
por don Marcos Alarcón al
zándose de un fallo del Con
sejo de Hombres Buenos. 

Úlfimamentc fueron apro
bados los informes de la co
misión en las obras en la ace
quia dc Barreras, en la de la 
Aljufia y para proveer de som 
breros como disfinfivo a los 
peones camineros. 

FUERA DE LA ORDEN 
DEL DIA 

Por decreto dc la alcaldía 
presentóse un escrito de dofia 
Rita López, viuda del Con
serje que fué del ¡[Matadero 
Municipal solicitando u n a 
pensión. Pasó a informe de 
la Comisión de Hacienda. 

Diosc lectura a una moción 
de la alcaldía sobre la liqui
dación dc las obras de pavi
mentación dc las calles de 
Romanones, San Patricio y 
otras con cargo al presupues
to ordinario importantes la 
canfidad de 14.221.53 pese
tas. Fué aprobada. 

También quedó enterada la 
Comisión de un escrito dc la 
Comisión de reformas urba
nas sobre liquidación de los 
grupos A y B de las obras de 
alcantarillado y traida de 

I aguas, por valor de338.567'64 
pesetas. Conformes. 

y no habiendo más asuntos 
^ dc que tratar se levantó la 
i sesión. 

I 

i P u b l i c a c i o n e s 
\ r e c i b i d a s 
I «GACETA DEL AUTOMO-
í VILISTA» 

I Hemos recibido el número 
, correspondiente al 30 de sep-

9 ficmbrc pasado de la «Gaceta 
I del Automovilista», órgano 
f oficial del Real Automóvil 
' Club Murciano. 

Confinúa publicando el nue-
J vo reglamento de la circula

ción urbana e interurbana. 
También inserta una exten

sa información automovilista, 
relación dc vehículos auto
móviles que han sufrido cam
bios de propiedad en el pasa
do mes de agosto y otras no
tas de gran interés e informa
ción humorísfica. 

N O T A H U M O R Í S T I C A 

La Fiesta Escolar 
Coincidiendo con la Fiedla 

dtl i_ibro, que tendrá lugar el 
próximo domingo se prepara 
también ia Fiesta Escolar, 
que verificarase en dicho día, 
estando en la actualidad ulti
mándose los preparafivos pa
ra dicho acto que ha de re-
vesfir gran solemnidad. --¡cío fe ec/íes asi, gue vamos apigue! 

—¡Sspara avisar gue tomamos ía vaeífaL, 


